

Precipitaciones culminarían hoy pero retornan reforzadas mañana

“Producto de la acción directa del viento”, próximo frente vendrá acompañado de marejadas. Mientras Viña y Quilpué centraron sus focos en los lugares siniestrados, en Valparaíso, el alcalde Sharp prorrogó el Estado de Emergencia.



MAREJADAS REGRESARÍAN CON FUERZA EL VIERNES.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Precipitaciones, viento y frío. Esas fueron las principales características del sistema frontal que comenzó la tarde del lunes y que se extendió durante la jornada del martes, tal como lo habían advertido los expertos con anterioridad.

En términos generales, no se registraron grandes incidentes a nivel regional, sin embargo, los ojos de las autoridades, como en ocasiones pasadas, se enfocaron en las zonas afectadas por el megaincendio, como también en el perímetro del nuevo socavón.

Así fue el caso de Viña del Mar, comuna que pese a la intensa lluvia caída desde la noche del lunes, ha soportado de buena manera este nuevo frente hidrometeorológico, sin que hasta el momento se hayan registrado emergencias mayores.

Según informaron desde el municipio, durante la noche se mantuvo un turno 24/7 del Departamento de Gestión del Riesgo de Desastres (GRD), realizando un monitoreo de la ciudad y entregando polietileno y sacos fluviales.

Asimismo, la Dirección

de Seguridad Pública dispuso patrullajes preventivos en toda la comuna para atender eventuales emergencias.

De acuerdo al catastro levantado por el Municipio de Viña del Mar, durante la madrugada se produjeron rodados menores en Av. Borgoño, a la altura de la Virgen Negra, donde equipos de Gestión del Riesgo de Desastres junto a Operaciones y Servicios trabajaron en el despeje de canaletas y vías.

En cuanto a personas damnificadas, 49 están en situación de calle y están albergadas en el Liceo Bicentenario. Otras 10 personas del sector de Monte Sinaí están en el albergue que se implementó en Miraflores.

A juicio de las autoridades municipales, el buen desempeño de la ciudad ante este nuevo sistema frontal se debe a las medidas preventivas que se han adoptado desde hace dos meses, de cara a la temporada invernal.

En cuanto a la situación de los cauces del estero Viña del Mar y Reñaca, éstos no presentan inconvenientes. Debido a la entrada de un nuevo sistema frontal, los equipos se mantienen desplegados y a través de la Dirección de



PRINCIPAL PREOCUPACIÓN DE LAS AUTORIDADES ESTÁ EN LA “ZONA CERO”, ESTO POR EL RIESGO DE REMOCIÓN EN MASA.

NUEVO SISTEMA VIENE RECARGADO

Cabe recordar que este primer evento de precipitaciones culminaría el día de hoy, para luego dar paso a un segundo sistema frontal las jornadas del jueves y viernes. Así lo aseveró el comandante Gonzalo Concha, jefe del Servicio Meteorológico de la Armada, quien declaró, a eso del mediodía de ayer, que “con el paso de la primera banda de frente frío, se han registrado 12,5 mm de agua caída en la estación de Faro Punta Ángeles y en estaciones que están en sectores más altos, como Torquemada y Rodelillo, hasta ahora van 25 milímetros”. En cuanto al nuevo sistema frontal, este “va a ser más intenso al que tuvimos durante estas jornadas y con ese sistema es probable que tengamos una condición de marejadas producto de la acción directa del viento”.

Desarrollo Comunitario se está en contacto permanente con las dirigencias de los territorios.

GESTIONES EN VALPO

En Valparaíso, a primera hora de la mañana, se realizó una completa evaluación sobre cómo resistió la ciudad el paso de las lluvias en un Cogrid municipal, ocasión en la que el al-

calde Jorge Sharp detalló las medidas que los diversos estamentos adoptaron ante las emergencias, como también las que se tomarán para la llegada de nuevos frentes.

“Hemos tomado la decisión de prorrogar el Estado de Emergencia en la ciudad de Valparaíso, reforzando las medidas preventivas como las de asistencia a la

emergencia que pudieran tener los vecinos y vecinas. Asimismo, nos vamos a contactar con los campamentos de nuestra ciudad para asegurar el suministro de agua potable”, comunicó el jefe comunal, quien informó también que se están “pidiendo las maquinarias a la delegación presidencial Senapred” para “comenzar con los arreglos de caminos, una vez que las lluvias pasen”.

En materia de ayudas y albergues, la encargada de Dideco, Carla Meyer, aseveró que “se habilitó un espacio de albergue en el estadio O’Higgins que funciona con derivaciones de parte de los departamentos que tiene el municipio y la Red Calle. Hemos atendido aproximadamente a 30 personas que pernoctaron en ese lugar y que están siendo atendidas”.

Por otro lado, el encargado del departamento de

Gestión de Riesgos y Desastres, Ubaldo González, develó que se registraron “45 incidencias”.

48 FAMILIAS

En Quilpué, en tanto, desde temprano se comenzó con el monitoreo en terreno de la ciudad, pero esencialmente de la Población Argentina, “el punto más crítico de nuestra comuna”, explicó la alcaldesa Valeria Melipillán en sus redes sociales.

“Tenemos 48 familias aproximadamente viviendo en zonas que están en categoría roja y son a quienes constantemente se les está monitoreando”, catastró.

Previo a esta lluvia, aseveró Melipillán, “se revisaron todos los sitios y se generaron algunas medidas como por ejemplo, impermeabilizar el suelo con plástico dentro de los taludes, que se contiene con sacos de arena”. ☀